
 

Protokoll 

Der Mitgliederversammlung am 28.10.2021 um 14:30 Uhr im 

Kirchengemeindehaus Groß‐Quern. 

Anwesend waren als Gäste: 

der Bürgermeister der Gemeinde Steinbergkirche, Herr Johannes Erichsen, 

der Pastor der Kirchengemeinde Quern, Herr Philipp Reinfeld, 

der Kreispräsident des Kreises Schleswig‐Flensburg, Herr Ulrich Brüggemeier sowie 

der Vorsitzende des Landesseniorenrates Schleswig‐Holstein e.V., Herr Peter Schildwächter, 

sowie 13 Delegierte der kommunalen Seniorenbeiräte und 4 Vorstandsmitglieder. 

Tagesordnung:  
  
1. Begrüßung  
2. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit  

3. Genehmigung der geänderten Tagesordnung 

4. Grußwort des Bürgermeisters der Gemeinde Steinbergkirche Herr Johannes Erichsen 

5. Grußwort des Pastors der Gemeinde Herr Philipp Reinfeld  

6. Grußwort des Kreispräsidenten Herr Ulrich Brüggemeier 

7. Grußwort Vorsitzenden des Landesseniorenrates e.V. Herr Schildwächter  
8. Ehrung des verstorbenen stellv. Vorsitzenden Herr Werner Barz 

9. Wahlen:  a) 1. Vorsitzende oder Vorsitzenden 

b) Stellv. Vorsitzende oder stellv. Vorsitzender 

c) 2 oder auch 3 Beisitzerinnen oder Beisitzer 

d) Schriftführerin oder Schriftführer 

e) 1 Kassenprüferin oder Kassenprüfer 

10. Die neu Gewählten stellen sich kurz vor / geändert auf Verabschiedung von Timm Heinrich 

11. Tabletkurse für Seniorinnen und Senioren ab 60 Jahre 

12. Ergänzungen der Geschäftsordnung 

13. Verschiedenes 

 

TOP 1 

14:40 Der 1. Vorsitzende, Timm Heinrich eröffnet die Versammlung mit der Begrüßung der Gäste und 

der anwesenden Delegierten und gibt die Kaffeerunde frei. 

 

TOP 2 

Timm Heinrich stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 3 

Zum Punkt 10 der Tagesordnung schlägt Timm Heinrich eine Änderung vor: Streichung des Punktes 

10, da es unlogisch ist, dass sich die Gewählten erst nach der Wahl vorstellen. 

Der Delegierte Michael Donix schlägt vor, den Punkt 10 stattdessen zu ändern in: Verabschiedung  

des bisherigen Vorsitzenden.  

Zusätzlich schlägt der Delegierte vor, den TOP 11 zu streichen, da die vorgesehenen Referenten Ingo 

Jensen und Thorsten Blasendorf nicht anwesend sind. Die Tablet‐Schulung sollte mit dem neuen 

Vorstand vorbesprochen werden. Die Änderungen werden einstimmig angenommen. 

Frau Irmgard Bock schlägt eine weitere Änderung der Tagesordnung vor: Die Bewerber müssen sich 

vor der Wahl vorstellen. Diese Regelung sollte unter Punkt 9.1a der Tagesordnung erfolgen. Auch 

dieser Punkt wird einstimmig beschlossen. 

Nach einer Erläuterung zu TOP 12 wird die geänderte Tagesordnung genehmigt. 

 

TOP 4 

In seinem Grußwort berichtet der Bürgermeister der Gemeinde Steinbergkirche, Johannes Erichsen, 

dass die Versammlung auf dem Boden der ehemaligen Gemeinde Quern stattfindet, die  2013 mit 

ihren Dörfern Quern, Kalleby, Roikir, Friedrichstal, Neukirchen, Nübelfeld, Kleinquern und Gräfsholz 

mit der Gemeinde Steinbergkirche fusioniert hat und jetzt die Gemeinde Steinbergkirche bildet. Die 

Gemeinde hat 2.800 Einwohner, von denen ca. 1.000 im zentralen Ort Steinbergkirche wohnen und 

gehört zum Amt Geltinger Bucht. Weiterhin erläuterte er die Vorhaben aus dem Projekt „Daseins‐

vorsorge“ und über die Struktur der ärztlichen Versorgung und des täglichen Bedarfs. 

 

TOP 5 

Pastor Philipp Reinfeld begrüßte die Anwesenden mit dem Zitat des Bibelverses der Woche und 

äußert sich erfreut darüber, Gastgeber der Kirchengemeinde Nieharde sein zu können. Die 

Kirchengemeinde entstand zum 1.10.2021 aus der Fusion der Kirchengemeinden Esgrus, Quern‐

Neukirchen, Sörup, Sterup und Steinberg. Pastor Reinfeld weist darauf hin, dass nicht er als Pastor 

„Hausherr“ sei, sondern der ehrenamtlich arbeitende Kirchengemeinderat. Aufgrund anderweitiger 

Termine verlässt er die Versammlung noch vor der Wahl. 

 

TOP 6 

Zu Beginn seiner Grußworte zitierte der Kreispräsident Ulrich Brüggemeier den Dichter Wilhelm 

Busch mit Bezug auf die voran gegangenen Worte von Pastor Reinfeld. Anschließend übermittelt er 

die Grüße und guten Wünsche des Kreistags Schleswig‐Flensburg sowie des Landrats und der Leiterin 

des Sozialamtes, Frau Kuwan. Im Rahmen seiner Ausführungen geht er auf den demografischen 

Wandel und die damit im Zusammenhang stehenden Herausforderungen ein. Insbesondere die 

Problematik des ÖPNV, die Anforderungen der Fläche mit den Kosten in Übereinstimmung zu 

bringen. Für den Bereich Versorgung und Gesundheit ist die Entwicklung in Richtung Digitalisierung 

von großer Wichtigkeit und daher ist der Ansatz zur Tablet‐Schulung durch die Seniorenbeiräte nur 

zu begrüßen. 
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TOP 7 

Der Vorsitzende des Landesseniorenrates e.V. Peter Schildwächter weist zu Beginn seiner Grußworte 

auf die große Übereinstimmung der Ziele es Kreises und des Landesseniorenrates hin und fordert die 

Anwesenden auf, dem LSR bei seiner Arbeit zu helfen. Anden Kreispräsidenten gerichtet, schneidet  

er noch einmal das Thema „Kreisseniorenbeirat“ an und verbindet dieses mit der Hoffnung, dass Herr 

Brüggemeier sich weiterhin dafür einsetzt. 

 

TOP 8 

Der Vorsitzende Timm Heinrich bittet die Versammlung, sich zu Ehren des verstorbenen 2. 

Vorsitzenden Werner Barz zu erheben. In einer kurzen Ansprache verweist er auf die vielfältigen 

Aktivitäten von Werner Barz sowohl bei der ArGe wie auch im Kreis und im Land. Besonderen Einsatz 

zeigte er bei der Beschaffung der Schulungs‐Tablets. 

 

TOP 9  

Timm Heinrich hatte im Vorfeld den Kreispräsidenten Ulrich Brüggemeier gefragt, ob er die 

Wahlleitung übernehmen würde. Diesem hatte Herr Brüggemeier durch Nicken zugestimmt. 

Die Versammlung bestätigt die Regelung einstimmig.  

Nach Bestimmung von zwei Stimmzählern und der Verteilung der Stimmblocks übernimmt der 

Kreispräsident die Leitung und stellt fest, dass nach der Geschäftsordnung die Wahl in offener 

Abstimmung erfolgt. Nur nach Anforderung durch eine/n Stimmberechtigte/n wird in geheimer Wahl 

abgestimmt. Da sich niemand hierfür meldet wird die Wahl offen erfolgen.  

In der Reihenfolge der Tagesordnung werden die Bewerber vorgeschlagen und stellen sich vor: 

a) 1. Vorsitzender  Michael Donix, Quern     einstimmig gewählt 

b) Stv. Vorsitzende  Astrid Schulz, Langballig   einstimmig gewählt 

c) 1. Beisitzer    Timm Heinrich, Munkbrarup   einstimmig gewählt 

2. Beisitzer    Friedrich Martens, Sörup   einstimmig gewählt 

           d)    Schriftführer   Herwig Hansen, Scheersberg   einstimmig gewählt 

           e)    Kassenprüferin  Ursula Rohwer, Langballig   einstimmig gewählt 

 

TOP 10 

Die Laudatio zur Verabschiedung von Timm Heinrich als 1. Vorsitzender erfolgt auf Vorschlag von 

Michel Donix durch den Vorsitzenden des Landesseniorenrates Peter Schildwächter.  

Anschließend überreicht Frau Ursula Rohwer einen Präsentkorb der ArGe als Dank an Timm Heinrich 

für die langjährige Arbeit als Vorstand. 

Timm Heinrich richtet noch Dankesworte an Peter Schildwächter und überreich noch Blumensträuße 

als Dank für die Mitarbeit an Hansjürgen Rohwer aus Langballig und Rosemarie Jahn aus Satrup. 

Außerdem erhält Frau Irmgard Bock einen Blumenstrauß als Dank für die bisherige gute 

Zusammenarbeit. Danach überreicht er noch Blumensträuße an Michael Donix, Astrid Schulz sowie 

Friedrich Martens und Sigrid Lorenzen mit guten Wünschen für ihre zukünftige Arbeit. 
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TOP 11 

Gestrichen 

 

TOP 12 

Die Überarbeitung der Geschäftsordnung wird dem neuen Vorstand übertragen. 

 

 

TOP 13 

Irmgard Bock bemerkt, dass in der Tagesordnung nicht vorgesehen waren: 

Kassenbericht des abgelaufenen Jahres und die Entlastung des Vorstandes. Die Kassenprüfung 

erfolgte durch Herrn Boysen mit dem Ergebnis „Keine Beanstandungen“.  Diese Punkte müssen auf  

der nächsten Mitgliederversammlung nachgeholt werden. 

Zusätzlich berichtet sie, dass die Firma Gemeindewerk Sörup, die bei Barg mehrere Windkraftanlagen 

betreibt, der ArGe 500,00 € für die Tablet‐Schulung gespendet hat zur Verwendung für Senioren‐

Schulungen im Bereich der Gemeinde Sörup. Dieses ist ebenfalls als Beschluss der kommenden 

Mitgliederversammlung vorzusehen. 

Friedrich Martens regt an, dass der neue Vorstand die Teilnahme an Ausschüssen des Kreises neu 

regelt. 

Peter Schildwächter weist auf Schulungsangebote der Organisation „Digitaler Engel“ hin. Diese ist 

unter www.digitaler‐engel.org im Internet vertreten und bietet Seniorenschulungen bundesweit vor 

Ort an. Über weitere Details wird der LSR noch berichten. 

 

Da für den Punkt „Verschiedenes“ keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der neue 

Vorsitzende Michael Donix um 16:30 Uhr die Versammlung 

 

 

Michael Donix        Hansjürgen Rohwer 

               ‐Vorsitzender‐             ‐ stellv. Schriftführer – 

 

 

 

_____________________________               ______________________________ 

 

 

 


